

ABSTRAK

HOLIM. 020466. PENGARUH STATUS SOSIAL EKONOMI KELUARGA TERHADAP LOYALITAS SISWA DALAM MEMBAYAR SUMBANGAN PENYELENGGARAAN PENDIDIKAN (SPP) Studi Kasus Pada SMA di Kecamatan Jampangkulon Kabupaten Sukabumi Tahun Pelajaran 2005/2006.

Dibimbing oleh Dr. H. Eeng Ahman, M.S. dan Drs. Ikaputera Waspada, M.M

Sumbangan penyelenggaraan pendidikan (SPP) merupakan sumber utama pembiayaan pendidikan yang berasal dari orang tua siswa yang harus dibayarkan oleh siswa setiap bulan tepat pada waktunya. Tingginya angka tunggakan/penangguhan SPP dalam setiap bulannya menggambarkan rendahnya loyalitas siswa dalam membayar SPP, dan akan mengurangi dana yang seharusnya tersedia bagi pembiayaan pendidikan setiap sekolah, sehingga pada akhirnya akan menggagu kelancaran proses penyelenggaraan pendidikan, karena keperluan lain seperti penyediaan fasilitas pendidikan yang baik pun tidak akan bisa dilakukan. Oleh karena itu setiap sekolah selalu berusaha meningkatkan loyalitas siswanya untuk membayar SPP setiap bulan tepat pada waktunya. Namun dalam hal ini ketepatan siswa dalam membayar SPP terindikasi dipengaruhi oleh faktor sosial ekonomi keluarga masing-masing siswa seperti pendapatan orang tua, jumlah kekayaan orang tua, pendidikan orang tua, pekerjaan orang tua dan yang lainnya. Namun dalam penelitian ini penulis mengambil hanya tiga indikator status sosial ekonomi keluarga guna meneliti pengaruhnya terhadap loyalitas siswa dalam membayar SPP, yaitu pendapatan orang tua, jumlah kekayaan orang tua dan pendidikan orang tua, dengan objek penelitian yaitu pada 3 SMA di Kecamatan Jampangkulon Kab. Sukabumi.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif analitis, penggunaan metode ini tertuju pada pemecahan masalah yang ada saat ini dan berusaha menggambarkan fenomena serta melihat apakah antara dua variabel atau lebih mempunyai hubungan atau tidak, dan bila ada berapa besar kekuatan hubungan atau pengaruhnya itu. Populasi dalam penelitian ini yaitu siswa SMA kelas XI dan kelas XII dengan jumlah Sampel sebanyak 86 orang. Instrument yang digunakan adalah angket dan teknik analisis yang digunakan yaitu uji regresi linier ganda 3 peubah sedangkan untuk menguji hipotesisnya adalah digunakan uji F dan uji t.

Dari hasil pengujian diperoleh skor kriterium loyalitas siswa dalam membayar SPP (Y) sebesar 731 (56,7%) yang menunjukkan tanggapan siswa terhadap loyalitasnya dalam membayar SPP berada pada kategori sedang atau mereka mengaku sudah berusaha membayar SPP dengan cukup baik. Meskipun data dari pihak sekolah menunjukkan bahwa siswanya hanya 31%-nya saja yang mampu membayar SPP tepat pada waktunya.

Hasil analisis data menunjukkan bahwa data berdistribusi normal dan linier dengan persamaan regresi $Y = 25,605 + 0,157X_1 + 0,122X_2 + 0,216X_3 + \varepsilon$. Korelasi dari 3 variabel bebas terhadap variabel terikatnya sebesar 0,412 (41,2%) dan signifikansi sebesar 0,002 sedangkan koefisien determinan diperoleh sebesar 0,170 (17,0%) yang memberikan makna bahwa status sosial ekonomi keluarga dengan 3 variabel prediktor tersebut menunjukkan pengaruhnya terhadap loyalitas siswa hanya 17,0% sedangkan sebesar 83% dipengaruhi oleh faktor lain yang tidak diteliti. Hasil uji signifikansi secara simultan dengan uji F diperoleh $F_{hitung} > F_{tabel}$ atau $5,598 > 2,72$, yang berarti bahwa secara simultan variabel pendapatan orang tua, kekayaan orang tua dan pendidikan orang tua berpengaruh secara signifikan terhadap loyalitas siswa dalam membayar SPP. Meskipun hasil uji secara parsial dengan uji t, ketiga variabel bebas tersebut tidak berpengaruh terhadap loyalitas siswa dalam Membayar SPP karena nilai t_{hitung} -nya lebih kecil dari nilai t_{tabel} .



KATA PENGANTAR

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT. Karena atas rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis sampai detik ini masih diberikan kesempatan untuk berjalan dibawah naungan-Nya, dan saat ini pula penulis bisa menyelesaikan tugas ahir Skripsi dalam rangka menyelesaikan studi di Program Pendidikan Ekonomi dan Koperasi FPIPS UPI. Semoga semua ilmu yang penulis peroleh sampai detik ini bisa bermanfaat menapak di jalan-Mu dan mendapat ridho serta berkah dari-Mu.Amin.

Skripsi dengan judul *“Pengaruh Status Sosial Ekonomi Keluarga Terhadap Loyalitas Siswa dalam Membayar Sumbangan Penyelenggaraan Pendidikan (SPP)”* dengan *(Studi Kasus Pada Siswa SMA di Kecamatan Jampangkulon Kab. Sukabumi Tahun Pelajaran 2005/2006)*, alhamdulillah dapat diselesaikan sesuai dengan yang diharapkan..

Tujuan dari penyusunan skripsi ini adalah sebagai laporan penelitian yang telah dilakukan oleh penulis sebagai syarat menempuh ujian sidang sarjana pendidikan, penelitian yang dilakukan yaitu untuk mengetahui sejauhmana pengaruh status sosial ekonomi keluarga yang meliputi (pendapatan orang tua, kekayaan orang tua, dan pendidikan orang tua) terhadap loyalitas siswa dalam membayar sumbangan penyelenggaraan pendidikan (SPP), sampel penelitian sebanyak 86 orang siswa sebagai respondennya yaitu siswa dari 3 SMA/MA di Kecamatan Jampangkulon dengan menggunakan data awal yaitu data pembayaran SPP tahun pelajaran 2005/2006.

Banyak rintangan dan halangan yang penulis hadapi dalam melakukan penelitian ini, baik dilapangan maupun dalam penyusunannya. Akan tetapi berkat do'a, serta bantuan berbagai pihak akhirnya penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih banyak kekurangan, hal ini dikarenakan keterbatasan pengetahuan, kemampuan dan pengalaman yang penulis miliki. Untuk itu penulis sangat mengharapkan kritik dan saran demi kesempurnaan skripsi ini dan karya-karya selanjutnya.

Harapan penulis mudah-mudahan skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi semua pihak khususnya bagi penulis dan sekolah SMA/MA tempat penelitian penulis di Kecamatan Jampangkulon, dalam upaya menanggulangi pembiayaan pendidikan yang bersumber dari siswa/orang tua siswa sekaligus memberikan saran untuk pengambilan kebijakan yang tepat dalam menangani masalah sumber pembiayaan ini, berikut juga berbagi ilmu dan pengalaman dengan para orang tua siswa serta siswa khususnya di Kecamatan Jampangkulon dan di luar wilayah Jampangkulon pada umumnya berkenaan dengan dampak dan manfaat dari jenis sumber pembiayaan yang berasal dari orang tua siswa berupa SPP terhadap penyelenggaraan pendidikan sekolah. Selain itu juga mudah-mudahan dapat memberikan sumbangan yang berharga bagi perkembangan pengetahuan penulis khususnya dan pembaca pada umumnya.

Bandung, Maret 2007

Penulis



H o l i m

NIM. 020466



UCAPAN TERIMA KASIH

Rasa syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT karena berkat rahmat dan hidayah-Nya penulis berhasil menyelesaikan studi jenjang pendidikan S-1 Program Pendidikan Ekonomi dan Koperasi Jurusan Pendidikan Ekonomi FPIPS UPI meskipun lebih dari delapan semester yang diakhiri dengan selesainya penyusunan skripsi yang berjudul *“Pengaruh Status Sosial Ekonomi Keluarga Terhadap Loyalitas Siswa dalam Membayar Sumbangan Penyelenggaraan Pendidikan (SPP) Pada Siswa SMA di Kecamatan Jampangkulon Kab. Sukabumi Tahun Pelajaran 2005/2006”*. Semua ini adalah berkat do’a, dukungan, dan bantuan dari berbagai pihak.

Secara khusus penulis sampaikan ucapan rasa terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya, khususnya kepada:

1. Ibunda Umi Wisah dan Ayahanda Bpk Nursan yang telah bersusah payah dengan pengorbanan yang sungguh tidak akan ternilai besarnya. maafkan ananda telah menyusahkanmu dan karena ridhomulah, Tuhan telah memberikan kesempatan kepada ananda untuk bisa memperoleh pendidikan sampai diraihinya gelar sarjana ini.
2. Semua kakak kandung dari mulai Lahi, Ajiman, Omah, Yuningsih, Aja, Susi, dan Rosita terlebih lagi A’ Ajim yang telah banyak memberikan dukungan moril dan materil demi ketuntasan belajar penulis. Dan tak lupa juga kepada seluruh kakak ipar.
3. Seluruh keponakan dari Mulai Wahab, Denah, Siti Nurjanah, Hayinah, Fatah Yahya, Sarip Hidayat, Sarifah, Santi Muflihah, Husen (Alm), Hafidz, Rohman, Rohmah, Septian FS, dan Rof’i Ajiman. Kalian semua telah menjadi inspirator dan motivator bagi saya.
4. Bibi Papar dan keluarga Ibu Mimin, terimakasih karena selama ini telah menjadi tempat naungan penulis selama penulis kuliah di Bandung ini.
5. Rektor Universitas Pendidikan Indonesia Bapak Prof. DR. H. Sunaryo Kartadinata, M.Pd.,


6. Dekan Fakultas Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial Bapak Prof. Dr. H. Suwarma Al Muchtar, SH, M.Pd,
7. Pembantu Dekan I FPIPS UPI Bapak Drs.H. Aim Abdul Karim, M.Pd.,
8. Ketua Jurusan Pendidikan Ekonomi Bapak Dr. H. Edi Suryadi, M.Si.,
9. Sekretaris Jurusan sekaligus sebagai Dosen mata kuliah dan sebagai Pembimbing II penyusunan skripsi Bapak Drs. Ikaputera Waspada, M.M terimakasih dan mohon maaf bila selama proses itu telah banyak merepotkan Bapak.
10. Ketua Program Studi Pendidikan Ekonomi dan Koperasi sekaligus sebagai Pembimbing Akademik (PA) dan terakhir sebagai Pembimbing I penyusunan skripsi ini, Bapak Dr. H. Eeng Ahman M.S, penulis mengucapkan terimakasih dan mohon maaf bila selama proses itu penulis banyak melakukan kesalahan dan mengecewakan.
11. Sekretaris Program Ibu Dra. Neti Budiwati M.Si, serta Seluruh Dosen Program Pendidikan Ekonomi dan Koperasi yang telah banyak membantu, membimbing dan memberikan ilmu kepada penulis semoga ilmu tersebut dapat bermanfaat. Sekaligus juga kepada Bapak Salya selaku Staf TU Program Pendidikan Ekonomi dan Koperasi dari awal masuk kuliah hingga selesainya sidang Skripsi telah banyak membantu penulis dalam kelancaran administrasi selama proses pendidikan di UPI ini.
12. Seluruh staf pengajar dan karyawan UPI, khususnya di BAAK, BAUK, Perpustakaan dan yang lainnya terlebih lagi kepada Staf Subag Kemahasiswaan FPIPS; Bpk Endang, Ibu Iis, dan Ibu Wida yang senantiasa membantu penulis dalam memperoleh Beasiswa selama di UPI ini.
13. Kepala Sekolah, Para Guru, TU dan Siswa/i di SMAN 1 Jampangkulon, SMAT Darul 'Amal dan MA Nida Bahari dan Kabag data kantor Kecamatan Jampangkulon serta Kepala Desa di Kecamatan Jampangkulon yang telah membantu penulis dalam memperoleh data penelitian.
14. Sahabat penulis di Ekopatan; Indra Sofian, Fajr Ramadlan, Ruli Nugaraha, kemudian Cahyati Mini, Fatma, Wida, Yona Erin dan semua teman serta kawan seperjuangan penulis di Ekop 2002, kakak-kakak tingkat, adik tingkat

(Ratna dan kawan-kawan), teman-teman di KOPMA FPIPS dan KOPMA BS UPI, teman kerja di Warnet AA_Net dan Mas Andi serta teman-teman vega dan semua teman-teman dari mulai lahir hingga saat ini yang sekiranya masih ingat sama penulis dan mohon maaf penulis tidak bisa menyebutkannya satu persatu.

15. Sahabat dan Teman penulis selama tinggal di Kost-an dari Mulai tinggal di Gang Abah Jangkung (Negla), Gegerkiara II khususnya Teh Ine Terimakasih atas segala bantuannya khususnya buku-buku yang penulis gunakan jadi referensi penyusunan skripsi ini. Terakhir kepada anak-anak kostan Kunankunank Noni, Dedi, Heris, Desi, Rinuz dan kawan-kawan yang lainnya terimakasih dan selamat berjuang semoga kita sukses bersama.
16. Saudari Ima Rahma Mardiah dan Rohmat Hidayat, terimakasih atas izinnya penulis bisa melihat contoh penulisan skripsi dari skripsi kalian.
17. Ucapan Terimakasih ini penulis sampaikan secara spesial kepada Veglianna Hadidjah yang telah mau berbagi ilmu, pengalaman dan kasih sayangnya dengan penulis dalam waktu hampir dua tahun ini. Terimakasih Juga buat semua Keluarganya yang telah sering direpotkan oleh penulis.

Akhir kata penulis panjatkan do'a semoga amal baik yang telah dicurahkan kepada penulis mendapat balasan yang berlipat ganda dari Allah SWT. Amin.

Bandung, Maret 2007
Penulis,



H o l i m
NIM. 020466

